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平成 31年 2月 20日 

PTA会員の皆さま 

文京区立大塚小学校 

PTA会長 木村 朊幸 

第 6回 実行委員会だより 
 

第 6回実行委員会を 2月 15日（金）午前 9時 30分より理科室にて開催しましたのでご報告いたします。 

 

1．会長挨拶                                                    

 皆さま お忙しい中お集まりいただきましてありがとうございます。 

今年度実行委員会としては、今回が最後の実行委員会です。一年間を通して PTA活動にご協力いただきまして、

どうもありがとうございました。 

 最近のニュースで小 4女児虐待という非常に悲しい事件が大きく取り上げられております。力の暴力はもちろ

んいけないことだと思います。それ以外に、言葉の暴力というものもあります。例えばメール等で自分が伝えた

いことが上手く伝わらず相手を傷つけるということがあります。ほんの些細なことが、事件につながることもあ

りますので、あの事件を見て、我が家は大丈夫と他人事のように思わず、日頃の自分自身を振り返り反省しつつ、

成長していけるといいと思いました。 

 

2．校長先生ご挨拶                                           

 皆さま こんにちは 三学期もあと半分くらいで、年度も終わりに差しかかっております。まだあと少し残っ

ておりますが、この一年間、PTAの皆さまにはお世話になりました。ありがとうございました。 

 （実行委員会で配布された東京教育研究所の情報誌を見ながら）大塚小学校の集団登校は学校支援地域本部、

PTAの皆さまのご協力により成り立っているという記事と、仲町町会長を学校にお招きして昔の話を子どもたち

にしていただいたり、オリパラの活動として色々な選手に来ていただくなど、多方面からご支援いただいている

ことを情報誌の記事にしていただく機会がございましたので、この場を借りてご報告させていただきました。学

校支援地域本部は、今年度、東京都から表彰を受けております。こちらの記事は、大塚小学校ホームページにも

掲載させていただきました。 

 2月 14日「和食の日」ということで、恵比寿にある賛否両論の笠原将弘シェフにお越しいただき、特別に全校

朝会で全児童にお話をしていただきました。また、給食の献立を考えていただき、実際に調理場で調理をしてい

ただきました。5年生の教室では、笠原シェフを囲みお話をしながら給食をいただきました。大変美味しかった

です。笠原シェフからは、旬の食材を使って食事をすることと、食べ物を大事にすることを子どもたちに教えて

いただきました。笠原シェフのお店でも、例えばニンジンやダイコンの皮は、捨てずに賄いに使っているので、

捨てる所はなにもないとおっしゃっていました。子どもたちからの質問で、「献立はいつ考えているのですか？」

に対して、常に考えていて、大塚小学校に来るまでの時間も献立を考えていたということでした。ヤフーニュー

ス（産経新聞）に今回の記事が掲載されました。文京区のホームページにも掲載されていると思います。 

 後期の行事をお話させていただきます。2月 25日保護者会の学校評価でもお話をさせていただくのですが、来

年度大塚小学校は 65周年ということで、開校記念日を登校日として記念集会を予定しております。運動会は、

来年度から土曜日（6月 1日）にさせていただきます。漢検・数検は、PTAの方でご協力いただきながら、実施

に向けて計画をしているところです。続いて、児童数についてです。来年度は 8学級を予定しております。現 1

年生が 52名で、3年生で 41名以上だと 2学級になります。なので、現 1年生が上がるにつれて、学級も増えて

いくことが予想されます。文京区の来年度予算案の中に、大塚小学校学級増に対応するため、教室等増設に向け

た実施設計、及び埋蔵文化財調査をすることが組み込まれております。今後校庭が狭くなることが予想されます

が、新たな大塚小学校に向けて走り出したということで、ご報告させていただきました。 

  

3．副校長先生から学校行事について                                   

2～3月の予定 

2月 19日（火） 6年生を送る会、お別れ給食会 

2月 21日（木） ドラえもんカップ 

2月 26日（火） 卒業ありがとうの会 （6年生以外は 4時間授業） 

3月 12日（火） 学びの教室の個人面談 

3月 14日（木） ドラえもんカップ （今年度最終回） 

3月 20日（水） 給食最終日、大掃除 



2 

 

3月 22日（金） 修了式、卒業式予行（4、5、6年生） 

3月 25日（月） 第 60回卒業式 

※卒業式は 6年生と、4、5年生が参加 

 

来年度の行事 

・土曜授業公開は年 6回（1学期 2回、2学期３回、３学期１回） 

・みどり大運動会 6月１日（土） ※昨年度と曜日が変わりました 

・平成 31年度に限り、開校記念日（6月 24日）・都民の日（10月 1日）も登校日となります。 

→文京区の全小学校が対象 

・4月 24日（水）開校 65周年記念航空写真撮影 

・6月 24日（月）開校 65周年記念集会  

→約１時間、式典と児童集会を予定 

 

4．活動報告（11月 15日～2月 13日）及び今年度の振り返り                       

役員および各委員会の活動報告の詳細は、別紙を参照してください。 

 

役員：今年度、文京区立小学校の周年記念式典は 4校。来年度は 1校です。2月 16日は昭和小学校の開校 90周

年記念式典がございます。最近の主な活動としては、11月 22日に給食業者選定会議が行われました。1月 31日

に 1年生を対象に昔の遊びを体験ということで、ベーゴマ体験がありました。年間を通して大きな活動としては、

卒業アルバム業者の選定を行いました。各業者のプレゼンを通して、よい業者と巡りあうことができました。  

 

保健厚生：11月 18日にドッヂビー対抗戦に出場しました。高学年チームが総合 2位、低学年チームが 4位とい

うことで、とても頑張ってくれました。また、11・12月に行われた小 P連スポーツ大会のお手伝いをしました。

今年度の振り返りとしては、春に行われた給食試食会を、例年定員を設けずに募集していたのですが、今年度は

参加率が非常に高く、次年度以降また１年生が増えることを想定すると、今後は定員を設けて、先着や抽選にし

た方がいいのではないかと思いました。もう一点は、ドッヂビー対抗戦についてです。今期で 3回目ということ

もあり、だいぶ運営にも慣れてきて、子どもたちにも定着してきたので、次年度以降も引き続き取り組んでいけ

たらと思います。 

 

広報：直近の活動としては、先生方、PTA本部役員の皆さまのご協力のお陰で、後期号の編集作業が最終段階と

なりました。発行は 3月 8日を予定しております。今年度の取り組みとして従来との変更点は 2 点ございます。

1点目は、個人情報保護法に伴う個人情報管理の対応として、4月中旬に広報誌への写真掲載可否について保護

者に確認するための、書面を作成、配布・回収作業をいたしました。今後は、作業の効率化をはかるために、例

えば保護者への通知確認方法を広報委員会から PTA総会でお伝えしたのちに、写真掲載可否についての確認書面

は学校との共有で１枚にして、回答部分を２段に分けてそれぞれ管理ができるように方法を考えていけたらと思

っています。2点目は、今年度 PTAで共有して使える一眼レフカメラを購入しました。本部の方と相談して、予

算内で購入することができました。良かった点は、カメラ内の SDカードで撮影したデータを一元管理できたの

で、効率面でも非常によくなりました。今後の改善点を委員会内で話し合った結果、1つ目は次年度の引き継ぎ

についてです。年度初め最初の活動として個人情報保護法の対応を行ったのですが、そういった作業と前期号の

発行を 7月に設定していることから、従来よりも早い時期に活動を開始した方がよいと思いました。委員総会前

に、新 1年生を除く、2～6年生の広報委員の方々へ引き継ぎができると余裕をもって活動に入れると思いました。

2つ目は、撮影の写真についてです。来年度からよりよい写真を広報誌に掲載するために、運動会や学芸会とい

った写真業者が撮影に入るような行事は、広報委員会としてももちろん撮影はいたしますが、写真業者のデータ

も活用できるよう検討していただきたいです。3つ目は、反省点として活動スケジュールについてです。毎年 3

月発行の後期号に 6年生の卒業特集を組んでページを作成しており、掲載内容を学校側と 6年生の保護者の方々

に確認しながら作業する必要があったため、スケジュールがタイトでした。今年度は 12月の保護者会でそのテ

ーマについてお知らせして、6年生の保護者に確認を取るという作業をしました。来年度からは、9月の保護者

会の時に前倒しにした方がよいと感じました。1月は受験を控えたお子さんが多いので、登校する日程が不確定

なこともあり、準備は早目にすべきだったと反省しました。 

 

→写真業者のデータ提供について校長先生より補足 

写真業者が撮った写真については、撮影後、学校の方に DVDで全ての写真をいただけるということになってお

ります。もちろん、それを現像して配布をすることは不可なのですが、学校のホームページやアルバムの写真に
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使うなど公的に使用する場合は、全く差し支えないと聞いております。写真業者が来る行事は PTAにデータを提

供できるので、そういったところで PTA活動も省力化し、合理的に活動できればと思います。副校長先生に DVD

がくるような形で来年度からは、やっていけたらと思います。連合陸上大会など写真業者が行かない行事は例年

通り広報委員会で撮っていただくと助かります。 

 

校外：11月にスクールガードの学校巡回をしました。文京区役所や警察署、消防署などと一緒に地域をまわり

安全箇所などを確認しました。また、大塚小学校の学校支援地域本部の方と一緒にスクールガードの意見交換会

を開催しました。昨年度は２月に行われましたが、今年度は 12月に行い、割と余裕を持って準備ができたので、

よかったと思いました。児童数が増えたことにより、登校班の問題もやはり出ております。校外委員が何かをす

るというよりは、学校側に対応していただき、それに従うという方が保護者としてはやりやすいといった意見が

ありました。例えば登校時の列が長いので、班長の声が後ろまで届かない。また、列が長いので横断歩道を渡り

切れないといった問題が出てきています。しかし、日頃より保護者の皆さまに登校班の当番を分担していただい

ているお陰で、大きな事故等の報告は受けていないので、引き続きよろしくお願いいたします。 

 

推薦：良かった点は、大きなトラブルや遅れもなく、候補者を選出できました。また、役員選出用紙に連絡先を

記入してくださる方がほとんどだったので、連絡が取りやすかったです。改善点としては、候補者が出揃っても、

不測の事態が起こり得るので、早め早めの行動をしておいた方がよかったと思いました。 

 

学級代表：今年度新たに始めたことは、ベルマーク活動の一つであるテトラパックの回収になります。現在２，

３カ月で 1箱、約 10㎏、点数にするとおよそ 300点のペースで集まっております。皆さまのご協力に改めてお

礼申し上げます。個人情報保護法の改正に伴って学級代表は皆さまの個人情報がないということで、役割が大き

く変わったように思います。学級代表委員として、先生方や PTA本部、各委員会、保護者の皆さまとともに、子

どもたちのためにどのような活動をしていくのがいいかということをしばらく試行錯誤しながら活動を続けて

いくことになると思います。一年間どうもありがとうございました。 

 

議題 

①年度末総会について（副会長より）                                   

 3月 11日（月）15時から理科室にて年度末総会が行われます。主な議題としては、次期役員候補者の方のご

承認と、今年度名誉会員候補の方のご承認となります。 

 

平成 31年度 PTA役員候補者のご紹介 

会長（1名）、副会長（4名）、書記（3名）、会計（2名）、会計監査（2名） （口頭で発表） 

年度末総会にて承認されましたら、正式に役員として就任される予定です。よろしくお願いします。 

 

平成 30年度名誉会員候補者のご紹介 

 今年卒業される保護者の方で、委員長、副委員長、学代を 2期以上か、役員、会計監査を 1期以上経験された

方が名誉会員の候補となります。今年度は 5名の皆さまの予定です。 （口頭で発表） 

こちらも年度末総会にて改めてご紹介させていただきます。 

 

その他連絡事項として、年度末総会および年度末に向けて、各委員会にお願いがあります。各委員会の会計帳

簿につき、本部会計にお戻しください。 

年度末総会のために、年間活動報告書のご提出と当日のご出席をお願いいたします。こちらは、別途メールで

もご連絡させていただきます。 

各委員会の引き継ぎの準備等もお願いできればと思います。不明点や、ルールが曖昧でどうまとめていいか分

からない等ございましたら、役員までご連絡いただき、ご相談しながらまとめていただければと思います。 

また、来年度 4月の委員総会にて新体制になるまでは、今年度の委員の方にご協力をお願いすることもござい

ますが、よろしくお願いいたします。 

各委員会にて保有した個人情報については、適切に管理し、使用期間が終了した後には適切に削除する必要が

あります。今年度より各委員会内で収集した個人情報を把握すべく、「PTA保有個人情報」の保有状況を本部へご

提出いただくこととなりました。すでに各委員会にはメールにてご依頼をしておりますので、ご確認の上、ご提

出をお願いいたします。 
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②次年度予算案について（会計より）                                   

 次年度予算案について検討項目をお知らせさせていただきます。消耗品費は個人情報保護法の関係で、会議室

棚の鍵の取り付けや、用紙やインクの支出が増えたのですが、今後実行委員会だより他、ホームページへの移行

でペーパーレスの方向になっていくことをふまえ、予算の増額はなしと検討しております。次に、各委員会の活

動費の増減についてご希望をお聞きしたところ、学代は現状維持、その他特にご意見はなかったのですが、広報

委員会費について印刷会社変更により費用を抑えてくださったため、減額が可能かと考えております。次に、図

書費について司書の先生によると、大塚小学校は学級数における蔵書基準を満たしており、児童数も増えている

ので、500円×児童数の計算式の 1人当たりの金額を再検討しようと思っております。次に、クラブ費について

は、2月 23日、3月 10日話し合い予定です。次に、PTA連合会費について会費や懇親会費が値上がり傾向にある

ので、最終的に予算を上回るようであれば増額を考えております。 

 

 （広報委員会より本部会計へご要望） 

来年度予算案の広報委員会の予算についてですが、児童数が増えると印刷枚数が増えることが予想されること

と、今年度購入した一眼レフカメラが基本のラインしか購入できておらず、例えば充電器のスペア（今年度の運

動会では、充電器が 1つしかなく慌てたことがあった）など、アクセサリーの購入ができるとより活動がしやす

いので、ご相談させてください。 

 

③次年度クラス委員選出について（副会長より）                              

 次年度クラス委員選出について現状をご報告いたします。昨年の 10月頃、学代の皆さまにはご連絡させてい

ただいておりますとおり、昨今の転出入やクラス増加に伴いまして、来年度より年度初めの保護者会にてクラス

委員を選出するという方針となりました。それにつきまして、今現在、具体的に選出する方法について検討して

おりますので、2月 25日の保護者会までには、内容を調整して保護者の皆さまにご報告できるようにいたしたい

と思っております。 

 

④次年度アクティ大塚について（副会長より）                              

 毎年 12月に次年度の運営実施団体を選定しておりまして、引き続きベネッセスタイルケアにお願いすること

となりましたので、ここでご報告させていただきます。 

 

⑤その他ご連絡（副会長より）                                         

・移動科学教室（3月 6日（火）午後 1時 30分～）について 

 文京区教育センターの先生方が学校に出向いて科学実験教室を開いていただくというもので、大塚小学校は今

年度初めて PTA主催で開催することとなりました。今年度初めてということで、対象学年を 3～6年生にという

教育センターからのお願いがありましたので、そのような形でご案内させていただきました。36名の応募があり

ました。保護者の方でお手伝いいただける方もいらっしゃるようで、ありがとうございます。応募された保護者

の方々には、後日ご案内をさせていただきます。次年度以降も継続して開催されればいいなと思っております。 

 

・65周年実行委員会について 

 来年度本校は 65周年を迎えます。65周年記念行事の実行委員長として現・木村会長が引き受けてくださるこ

ととなりました。これから 65周年に向けて準備を進めていく予定ですので、よろしくお願いいたします。 

 

・65周年記念に関して補足 

（副校長先生より） 4月 24日（水）開校 65周年記念航空写真撮影と、6月 24日（月）開校 65周年記念集会

に向けて教員も今年度から動き始めております。集会の時には、記念誌を作成し、配布ができるといいなと考え

ております。記念誌の方は、各クラスのページが 1 ページあり、将来の夢などを入れる方向で考えております。 

 

（会長より）65周年に向けて、皆さまには色々とご協力をお願いいたします。周年行事が 5年に一度となれば６

年間の学校生活の中で必ず参加できるということで、この機会に子どもたちに喜んでもらえたらなと思います。 

 

・その他 補足 

（会長より）来年ラグビーのワールドカップが行われます。それにちなんで 3月 24日に小石川運動場でラグビ

ーフェスティバルがあります。学校へもチラシが配られると思いますので、ご興味のある方は是非足を運んでい

ただきたいと思います。また、来年度漢検、数検の試験当日のお手伝いとして、PTA主催ということで受付や試

験監督などをご協力いただけたらと思います。 
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 小 P連が発足して 70年になり、先日その新年会が行われました。各学校の会長の催し物として、それぞれの

学校の校帽をかぶりました。文京区では、青系の校帽が多いのですが、唯一緑色の校帽であるのが大塚小学校で

した。校帽が最初に作られたのは大塚小学校と言われていて、校歌にも「みどりの帽子」と書かれているので、

是非誇りを持っていただきたいと思います。 

 子ども・子育て会議という待機児童の問題について文京区が精査している会議に参加しました。大塚窪町公園

（船の公園）の目の前に建設中の保育園には、園児が 100名入るそうです。また、大塚小学校の近くに建設中の

ライオンズマンション付近に出来た新しい建物も保育園で、70名収容予定だそうです。区立一中の校庭にも保育

園ができており、来年 4月 1日から文京区内では合計 944 人入ることのできる保育園、保育所などが増えます。

大塚小学校の近くで高層マンションの建設などもあるようなので、より子どもの人数が増えることが予想される

という情報が届いておりました。 

 

＜出席者＞                                               

【学校】      加藤校長先生、村上副校長先生 

【役員】      会長 

          副会長 4名 

          書記  3名 

          会計  1名 

【学級代表委員会】 2年 2組、3年 

【広報委員会】   2年 

【保健厚生委員会】 6年 

【推薦委員会】   欠席 

【校外委員会】   協力会 

 

第 6回実行委員会配布物                                         

・平成 31年度 年間行事予定について 

・東京教育研究所 情報誌 

 

次回の予定                                               

年度末総会は、3月 11日（月）午後 3時から理科室で開催予定です。 

（会議室の掃除⇒役員） 

 

以上 

 

 

 


